

K-5-3204 Vielfalt leben – in Freiheit und Gleichheit

Antragsteller*in: GRÜNE JUGEND Berlin

Beschlussdatum: 22.02.2021

Änderungsantrag zu K-5

Von Zeile 481 bis 490:

Wir brauchen ein funktionierendes Frühwarnsystem gegenüber Verfassungsfeinden, staatszersetzenden und demokratiegefährdenden extremistischen Personen, Strukturen und StrukturenBestrebungen. Dieses benötigt eine hohe demokratische Legitimation und eine umfangreiche parlamentarische Kontrolle, die wir auch zukünftig weiter stärken wollen.~~[Leerzeichen]~~

Der Berliner Verfassungsschutz musste sich in den letzten Jahren ~~zwar~~-wichtigen zusätzlichen Herausforderungen stellen, ~~konnte beim~~ hat aber dabei bewiesen, dass er in seiner jetzigen Systematik nicht dafür aufgestellt ist, den Herausforderungen einer wachsenden Abstrakten & konkreten Bedrohung durch diverse demokratiegefährdende Bestrebungen zu begegnen. Durch den islamistischen Terroranschlag auf dem Breitscheidplatz ~~und in~~, im Kontext der rechtsextremen ~~Neuköllner~~ Anschlagsserie ~~aber nicht überzeugen~~ in Neukölln oder durch die illegale Datenweitergabe aus dem Verfassungsschutz direkt an die AfD und hat ~~so~~ der Berliner Verfassungsschutz weiter an Vertrauen verloren und ist seiner Aufgabenerfüllung nicht gerecht geworden. Er hat sich in Bund und Ländern nicht als Teil der Lösung, sondern als Teil des Problems bewiesen.

Um eine Alternative für diesen Verfassungsschutz zu schaffen, setzen wir auf eine wissenschaftliche Evaluation und eine anschließende Erneuerung der Berliner und bundesweiten Sicherheitsarchitektur. ~~So lange lehnen wir zusätzliche~~ Wir wollen den Verfassungsschutz in seiner jetzigen Form mittelfristig abschaffen. Zusätzliche Befugnisse oder Mittel für den Verfassungsschutz in seiner jetzigen Form lehnen wir ab. Das System der V-Leute muss stärker reguliert & so weit wie möglich zu reduziert werden.